



Dans un monde de bulles, derrière les vignettes

publié le 18/02/2020 - mis à jour le 09/03/2020

Liaison cm2 (école des Groseilliers - Chasseneuil-du-Poitou)/6ème D : cap sur la BD !

Descriptif :

Dans le cadre de la liaison cm2/6ème, le jeudi 30 janvier 2020, les élèves des Groseilliers et les 6ème D du collège se sont rendus au Festival International de la Bande Dessinée. L'occasion pour eux d'écrire un retour sur leurs émotions et impressions.

Après un swap de Noël lors duquel les élèves de chaque classe ont pu découvrir en janvier 2020 des bandes dessinées choisies en fonction d'un nuage de mots constitué par un élève de l'autre classe, nos 55 élèves de cm2 et de 6ème se sont rencontrés *de visu* lors du FIBD. Quelle meilleure occasion que cette année 2020 emblématique, celle de la BD dans ce merveilleux musée à ciel ouvert qu'est Angoulême.

Quelques retours d'élèves de 6ème D :

"Avant je n'étais pas très enthousiaste car je ne suis pas un très grand lecteur - même de BD, mais je me disais que ça pouvait être pire. Et finalement, même si fatigué car en béquilles (merci monsieur Gomes de m'avoir porté !) c'était passionnant, au-delà de ce que je m'imaginais."

(Thomas)

"J'étais un peu stressé avant de prendre le bus car j'avais un peu peur de me retrouver tout seul le matin devant le collège. Pendant le festival, c'était intense en activités et en expositions. C'est dommage, nous avons manqué de temps et la venue de Monsieur Macron nous a donné encore moins de temps dans le festival. Mais je suis reparti avec le guide des Castor Junior 2 !"

(Ismael)

"Dès le départ, j'ai trouvé que c'était une bonne idée, j'avais hâte. Quand nous sommes arrivés là-bas, j'ai adoré la bulle des éditeurs et l'ambiance de la ville. Dommage de devoir faire un choix pour les expositions."

(Anna)

"C'était captivant, j'ai appris beaucoup de choses sur la BD. Les conditions météorologiques n'étaient pas optimales. Je me suis beaucoup amusé en apprenant, même si c'est parfois frustrant d'être spolié sur des œuvres que l'on veut lire dans des expositions !"

(Carles)

"J'ai aimé le FIBD, c'était une bonne idée de liaison. Mon moment préféré était la bulle des éditeurs mais les files d'attente pour les dédicaces sont interminables !.... Je n'ai donc pas pu demander de dédicaces mais j'ai pu découvrir de nouvelles BD et me déguiser."

(Noam)

"Des mots clés ? Aide, attention, amitiés, discussions, débats, visites, partage, photographies, souvenirs. C'était captivant !" (Sonia)

"Le musée de la BD avec les planches de jeunes créateurs était très beau et les graphismes magnifiques me restent encore en tête. La rencontre avec Mirion Malle était très intéressante car nous avons pu apprendre beaucoup sur sa vie d'auteure et débattre avec elle sur les idées d'égalité filles-garçons". (Nais)

"Cette sortie était intense en terme de timing mais dans l'ensemble nous avons découvert une culture de la BD qui aurait été impossible à ce point dans un autre lieu." (Jules)

"J'ai bien aimé les graffitis et les peintures dans les rues et être avec des guides qui nous ont expliqué encore plus de choses." (Manon)

"La rencontre avec les cm2 était sympathique. Ils étaient tout aussi impatients que nous. Mon activité préférée a été l'interview de Mirion Malle car nous avons pu débattre de questions passionnantes sans filtre comme : « Me to »/ »balance ton porc »." (Lilou)

"J'ai apprécié les moments libres dans la ville, surtout de pouvoir rencontrer des professionnels et de faire ses propres choix de BD. C'est un univers si vaste qu'il est impossible de ne pas y trouver son bonheur." (Pénélope)

"La rencontre avec les cm2 a été géniale ; j'aurais aimé pouvoir avoir cette chance en cm2." (Tiffany)

Pour découvrir Mirion Malle et sa *ligue des super féministes*, [lisez son blog](#).

6ème D, cm2 de Chasseneuil : rendez-vous prochainement pour des ateliers sur la BD, la biodiversité et la défense de l'environnement... et des philo-débats sur le thème nature-culture ! Entrez dans l'OuConfPo (l'ouvrage de Conférence Potentielle) avec un programme pensé à l'aune de l'appétence des élèves.

La liaison continue et l'excitation intrinsèque bouillonne. Work in progress... Patience : les planches de BD en création collaborative arrivent bientôt sur vos écrans !

Portfolio

